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Bienne, le 14 juillet 2024 

Sortir de sa bulle 

Culte du dimanche 14 juillet 2024 proposé par le pasteur Cédric Némitz.

Texte biblique : 
Evangile selon Marc 6,1-6 
1Jésus quitta cet endroit et se rendit dans 
son pays ; ses disciples le suivaient. 

2Le jour du sabbat, il se mit à enseigner 
dans la synagogue. Impressionnés, de 
nombreux auditeurs disaient : « D'où lui 
vient cela ? Quelle est cette sagesse qui 
lui a été donnée et comment ces miracles 
se réalisent-ils par ses mains ? 

3N'est-il pas le charpentier, le fils de 
Marie, et le frère de Jacques, de José, de 
Jude et de Simon ? Ses sœurs ne vivent-
elles pas ici parmi nous ? » 

Cela les empêchait de croire en lui. 4Et 
Jésus leur disait : « Un prophète n'est 
méprisé que dans son pays, dans sa 
parenté et dans sa maison. » 5Et il ne 
pouvait faire là aucun haut-fait, si ce 
n'est qu'il posa les mains sur quelques 
malades et les guérit. 6Et il s'étonnait de 
leur manque de foi. 

Prédication 
Comme dans une bulle, comme enfermé 
dans une bulle : nous vivons parfois très 
repliés sur ce que nous connaissons 
bien, comme renfermés sur nous-même. 

Et la bulle, c’est bien confortable. On 
évolue dans ce qu’on connaît bien. On 
garde ses repères. Le plus agréable, 
c’est surtout d’échanger avec des gens 
qui pensent comme nous. Pas de risque 
d’être trop bousculé. Pas de remise en 
question. Pas de conflit.  

Oui, reconnaissons-le : vivre comme 
dans une bulle, c’est assez plaisant. 

Mais vivre dans une bulle, au temps des 
réseaux hyper connectés, c’est un assez 
grand paradoxe. 

Hyper mobiles, hyper connectés : nous 
pouvons aujourd’hui être reliés aux 
autres partout et tout le temps. Notre 
smartphone est devenu comme une 
extension de nous-mêmes. Nous avons 
accès à tout. Il nous connecte avec tout, 
quand nous voulons, comme nous 
voulons. 

Quel progrès fantastique ! Quel potentiel 
énorme ! 

Et pourtant, notamment depuis 
l’émergence des réseaux sociaux, de 
plus en plus de personnes vivent encore 
davantage dans une bulle. Elles sont 
reliées, oui, mais principalement, et 
parfois presque uniquement, avec des 
personnes qui leur ressemblent. Elles 
découvrent des contenus qui, en fait, les 
maintiennent dans leur propre sphère 
d’idées. Elles tournent en rond dans 
leurs propres convictions. Plus elles 
échangent, moins elles changent. 
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La faute, en fait, aux algorithmes qui 
choisissent à notre place ce qui est 
susceptible de nous intéresser. Sur les 
réseaux sociaux, mais aussi avec les 
moteurs de recherche, chaque fois que je 
les consulte, la machine préprogrammée 
décide de me présenter ce qui me 
correspond, ce qui me conforte. 

Elle choisit pour moi. Et elle choisit 
comme moi. 

Du coup, nous nous retrouvons dans des 
bulles presque malgré nous. Entre gens 
tous d’accord qui partagent des contenus 
qui nous enferment dans ce que nous 
apprécions a priori. Des bulles en fait qui 
nous enferment dans ce que nous 
connaissons et aimons déjà. 

Ce monde nous met en bulles, des bulles 
qui ne permettent plus les échanges. 

Jésus revient dans son village, dans sa 
patrie, raconte le texte du jour. Il parle 
dans la synagogue à l’occasion du 
sabbat. Il impressionne par sa sagesse. 
On a entendu parler de ces hauts-faits, 
de tout ce qu’il a réalisé de puissant de 
ses mains… on parle même de miracle. 

Et c’est alors que l’effet de bulle frappe : 
mais… ce Jésus, dont on dit qu’il fait de 
grandes choses de ses mains, ce n’est 
que le charpentier que nous connaissons 
bien. D’ailleurs, sa mère, on la connait 
aussi, et ses frères… on connaît chacun 
de leur nom. On voit même qui sont ses 
sœurs. 

Effet de bulle. Ce Jésus : on voit bien qui 
il est. Et les habitants du village sont 
incapables de sortir de leur bulle pour le 
considérer autrement. 

Il a grandi là, certes, mais le jeune 
homme est devenu bien plus que ce que 
les villageois connaissent. En parole et 
actes, il a désormais tout du prophète. 
Des paroles percutantes, des gestes 
puissants, notamment pour guérir les 
corps et les esprits. Le charpentier est 

devenu prophète… et peut-être même 
encore bien plus qu’un prophète. 

La bulle : voilà le drame. À rester bloqués 
dans nos bulles, cela nous empêche de 
voir les choses évoluer, de réaliser que 
les gens peuvent changer, de 
comprendre que nos vies peuvent se 
transformer. 

Impossible d’envisager du neuf, et même 
pire : celles et ceux qui sont enfermés 
dans leur bulle sont très vite scandalisés 
quand une personne, une idée, un 
contenu les décadre. « Et ils étaient 
scandalisés par lui » dit le texte grec des 
gens de Nazareth. La traduction dit un 
peu trop sagement « cela les empêchait 
de croire en lui ». Quand on est dans une 
bulle, l’étrange, le différent, l’étranger 
provoque très souvent le rejet, le 
scandale. 

Oui l’effet de bulle est dangereux. Il nous 
empêche. Loin de s’ouvrir, de se montrer 
disponible, on se braque, on est choqué, 
scandalisé. Et tout dialogue est bloqué, 
toute évolution vouée à l’échec. 

Beaucoup aujourd’hui se laissent ainsi 
enfermer dans leur bulle 
communautaire ou idéologique. Quel 
dommage pour eux ! Quel dommage 
pour les gens de Nazareth ! 

Jésus est devenu prophète, oui, mais il 
n’est pas superman. Il ne vit pas hors sol. 
Le messie vient d’un terroir, il a une 
famille, un peu encombrante parfois. Il a 
un métier bien concret, bien physique. 
C’est sa bulle de départ, pourrions-nous 
dire. 

De retour dans cette bulle, confronté à 
ses compatriotes d’enfance, le voilà 
comme désactivé. La bulle l’empêche de 
faire passer son message. La bulle lui 
coupe les bras. Il n’accomplira aucun 
geste de puissance, c’est le mot exact en 
grec, qu’on traduit, une fois encore, un 
peu facilement par miracle. 
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Oui la bulle est stérilisante aussi pour 
Jésus. 

Quel dommage ! 

Car les prophètes peuvent faire exploser 
nos bulles. Ils et elles sont capables de 
nous ouvrir des perspectives. Nous 
pouvons alors sortir de notre cercle de 
confort, de nos périmètres connus et 
reconnus. Cela nous décadre et nous 
ouvre à d’autres possibles. Oui les 
prophètes nous proposent un 
dépassement. 

Aujourd’hui nous avons tellement besoin 
de prophètes qui font exploser les 
bulles ! Dans tous les domaines, nous 
aurions tellement besoin de ces contacts 
qui nous permettent de changer de 
perspective. 

Manifestement, Jésus n’y est pas arrivé à 
Nazareth. « Nul n’est prophète en son 
pays », la maxime est devenue 
universelle. 

Fort heureusement, ils et elles seront 
nombreux ailleurs à se montrer capables 
de quitter l’entre-soi de leurs habitudes 
pour s’ouvrir à une nouvelle dimension. 

Et là, oui, il peut se passer de grandes 
choses. Celui ou celle qui quitte sa bulle 
s’ouvre à d’autres dimensions qui 
peuvent bouleverser la vie, qui peuvent 
l’étendre, la renouveler. 

Oui, celui ou celle qui sort de sa bulle 
peut connaître des gestes forts, des 
actes de puissance… voir même des 
miracles. 

Il faut pour cela une once de disponibilité. 
Et surtout une confiance. Jésus s’étonne 
de l’absence de confiance que 
manifestent les gens de Nazareth. C’est 
la clé. La confiance est le plus sûr 
chemin pour faire éclater les bulles. 

Nous pouvons avoir confiance. Avec la 
confiance, plus on échange, plus on 
change. 

Nous pouvons ouvrir la porte de la 
confiance dans celles et ceux qui nous 
sortent de nos conventions, de nos 
habitudes. Confiance que les prophètes 
d’aujourd’hui, avec leurs nouvelles idées, 
peuvent nous apporter de nouvelles 
perspectives. Confiance en Jésus qui 
nous ouvre un chemin de relation et de 
possibilités nouvelles. Confiance en Dieu 
qui nous permet de sortir de nos bulles 
pour nous ouvrir aux dimensions de sa 
grâce. 

Amen 

Prière d’intercession 
Dieu, notre Père, 

Le souci de nous-mêmes encombre nos 
vies. Le confort de nos bulles nous 
empêche de nous ouvrir aux autres et à 
Toi. 

Viens toi-même nous délivrer de nos 
rigidités et de nos blocages. 

Apprends-nous à sortir de nous-mêmes 
et des bulles qui nous enferment. 

Libère-nous pour que nous puissions 
naître à une vie nouvelle, celle de 
l’Évangile et du Royaume. 

Nous te présentons nos proches : 

Parents, frères, sœurs, enfants, 
conjoints ; 

Ils doivent compter dans notre vie. 

Apprends-nous à mieux communiquer et 
échanger avec eux. 

Empêche nos familles de devenir des 
espaces stériles et clos. 

Nous te prions pour celles et ceux qui se 
laissent emprisonner dans leurs 
convictions ou leurs habitudes. 

Qu’ils trouvent la confiance d’accueillir 
les porteurs de nouvelles perspectives. 

Nous te prions pour ceux qui se trouvent 
dans des impasses dont ils ne savent 
comment sortir. 
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Viens briser les murs qui les enferment 
et les pesanteurs qui les paralysent. 

Nous te prions pour celles et ceux qui se 
sont enfermés dans l’extrémisme ou le 
complotisme. 

Aider-les à redécouvrir le potentiel de 
l’échange d’idées et le potentiel du débat 
constructif. 

En ce 14 juillet, nous te prions pour la 
République française et ses 

responsables politiques ; nous te prions 
pour nos démocraties européennes, pour 
la liberté et la justice. 

Renouvelle pour nos peuples le souci du 
respect mutuel et de l’équité. 

Nous te le demandons au nom de Jésus, 
le Christ, notre frère de Nazareth. 

Amen
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